

CORREO DE MALLORCA

PERIODICO CATOLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Viernes 13 de Septiembre de 1918

Núm. 2.877

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

El cargamento del «Fangturm»

Esta mañana ha sido conducido al interior del puerto desde el ante-puerto, donde se hallaba fondeado, el vapor trasatlántico alemán «Fangturm», que se halla en Palma desde la noche del 31 de Julio de 1914, víspera del día de la declaración de la guerra. Le ha dado remojo hasta el interior del puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», de la «Isla Marítima».

Dicho buque ha quedado amarrado junto al muelle del muelle nuevo.

Allí procederá a descargar la importante carga que aun le queda a bordo y que, según se dice, ha sido adquirida por el comerciante D. Juan March.

Del mar

Entradas

Esta mañana, a las siete, ha llegado a este puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Valencia.

Salidas

Anoche, a las ocho y media, emprendió viaje para Mahón el vapor «A. Lázaro».

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Ayer al mediodía, salió, para Ibiza y Alicante, el vapor «Mallorca».

Esta pasada noche ha salido para Torrejón y San Esteban de Pravia el vapor «Castellón».

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Rey Jaime II» para Barcelona.

Buques esperados

Esta tarde es esperado en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Mañana debe llegar el vapor «Rey Jaime II», procedente de Barcelona.

Otras noticias

Esta mañana se estaba cargando de carbón la goleta «Valentina».

Descarga una partida de troncos de árboles el pailebot «Saltón».

Ha empezado a tomar un cargamento general el pailebot «Abel».

Cuestiones obreras

Los curtidores

Hemos recibido de «La Unión Industrial» la siguiente nota ofensiva:

«Atendiendo a un requerimiento hecho por los comisionados catalanes que pasaron a es-

ta para dirigir la huelga de obreros curtidores, reunieron ayer tarde en la «Unión Industrial», una Comisión formada por los citados señores y el Presidente y Secretario de la Sociedad de obreros con otra de representantes de los fabricantes de curtidos.

Después de detenida discusión, los obreros presentaron proposiciones en el sentido de recabar, caso de que sus compañeros las aprobaran, las peticiones de la jornada de 9 horas y un aumento del 30 por ciento.

Los patronos acordaron reunirse de nuevo, si bien hicieron constar que, por los irreparables perjuicios que les había ocasionado la huelga, era opinión de la mayoría atenerse a la primera contestación que, por medio de la prensa, los patronos hicieron a los huelguistas, esto es: «que animados los patronos del deseo de mejorar en lo posible y pecuniariamente la situación de sus obreros, continuarán teniendo abiertas sus fábricas y concederán positivas mejoras a sus operarios que se presenten a trabajar», puesto que consideraban que la solución es hoy mucho más difícil que no habría sido si los obreros, en vez de ir inmediatamente a la ruptura de relaciones, hubiesen procedido en forma que hubiera evitado los cuantiosos perjuicios que han irrogado sin beneficiar a nadie».

Los carreteros

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, nos ha manifestado que ayer le visitó una comisión de carreteros para suplirle interpusiera sus buenos oficios para la solución de la huelga que tienen planteada.

Nos ha añadido que ayer recibió una atenta comunicación del patrono don Gabriel Mulet, en la cual le comunicaba que aceptaban sus buenos oficios para la solución de la huelga de referencia.

Esta continúa esta mañana.

El Obispo de Tenerife

La venida del Nuncio

Para mañana.—El recibimiento.—El Ayuntamiento.—La comitiva.—En la Basílica.—Al Palacio Episcopal.

Mañana es el día señalado para la llegada a Palma, a bordo del vapor correo de Barcelona, del Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonés, y del Obispo de Sión Dr. Cardona.

Es de esperar que acudirá al muelle numeroso público para recibir al Nuncio, quien desembarcará a las ocho y media.

El Ayuntamiento acudirá al muelle en corporación a recibir tan alta Autoridad eclesiástica, dándole el Alcalde la bienvenida en nombre de la ciudad. Hecha la presentación de las autoridades y representaciones de en-

tidades y corporaciones que concurrirán al muelle, se organizará la comitiva para su entrada en la ciudad.

La comitiva se dirigirá desde el muelle, por las calles de la Marina, Conquistador, Victoria y Palacio y plaza de la Seo, a la Catedral Basílica, donde se cantará una Salve.

El Nuncio entrará en Palma, como es costumbre, acompañado del Alcalde, como representante de la Ciudad, precediéndole las representaciones que concurrirán al muelle en carruaje o automóvil, el Ayuntamiento, los Obispos de Sión y Palma y el Preconizado de Tenerife.

En la Basílica recibirá al Nuncio el Cabildo Catedral, y, bajo palio, se dirigirá al Altar Mayor, donde se cantará la Salve.

Después se trasladarán el Nuncio y sus acompañantes al Palacio Episcopal, donde tendrá lugar la recepción en honor de Su Excelencia.

Otras noticias

La «Capilla de Santa Cecilia»

La «Capilla de Santa Cecilia», que dirige don Pablo Coll, cantará la Misa el día de la Consagración del Obispo de Tenerife.

Es una atención de dicha entidad musical para con el Ilmo. Dr. Llompart.

Se cantará, a gran orquesta, una misa de Josquin.

Un regalo

En los escaparates de la Papelería Umbert se halla expuesto un rico pectoral, con su correspondiente cadena, que los discípulos del Ilmo. Dr. Llompart le dedican con motivo de su elección para regir la Diócesis de Tenerife.

La cruz es de oro, en el centro se destaca en esmalte la figura del Buen Pastor, rodeada por un círculo de diamantes. Los brazos de la cruz están profusamente adornados con esmeraldas.

En los extremos hay unos relieves también góticos con encrustaciones de rubios.

En conjunto la valiosa alhaja es una verdadera filigrana del arte siendo admirada por cuantos la han visto.

Noticias militares

Ordens de la plaza.—Ayer se publicaron las siguientes:

«Ascendido al empleo de General de brigada para la reserva por R. D. de 31 de Agosto próximo pasado (D. O. núm. 202) el señor Coronel de Ingenieros don José Sánchez Tutor, que desempeñaba el cargo de Gobernador Militar interino de esta Plaza, se hará cargo de su cometido el señor Coronel de Infantería don José Cabrinety Navarro, a quien por ordenanza corresponde.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Mar-

qués de Zayas.—Comuníquese.—El Coronel-Gobernador accidental, Sánchez».

«El día 14 del actual, a las 11, tendrá lugar, en el Hospital Militar de esta Plaza, en la forma prevenida, el reconocimiento definitivo de los individuos a quienes la comisión de consultas preparatorias de dicho Establecimiento propone para la declaración de su inutilidad así como de los propuestos para el uso temporal por enfermo.—El Coronel Gobernador accidental, Cabrinety».

Notas de Sociedad

Restablecimiento

Nos enteramos con gusto de que se halla totalmente restablecido de la indisposición que le aquejaba nuestro querido amigo don Jaime Ferrer Oliver, redactor deportivo de «La Almudaina».

De viaje

Esta mañana han llegado, procedentes de Ibiza y Valencia, a bordo del vapor «Rey Jaime II», don José Badía, don Damián Frontera, don Francisco Banquell y don Juan Peris.

También ha llegado la Sierva de Jesús, Sor Arsenia.

El general Nouvilas

Anoche, como teníamos anunciado, embarcó para Mahón, a bordo del vapor «Antonio Lázaro», el jefe segundo del Gobierno militar de Menorca, don José de Nouvilas.

Pasaron a despedirle a bordo de dicho vapor el Gobernador civil, don Ubaldo de Rivas; el Senador del Reino, don Juan Valenzuela; el Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, superior de esta Residencia de PP. Jesuitas; el Director de la «Isla Marítima», don Antonio Ferragut; el Jefe de la Estadística, don Damián Serra; el Subdirector de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, don Sebastián Feliu; el Comisario de los Exploradores, Rdo. D. Francisco Sureda Blanes; y buen número de jefes y oficiales de las distintas armas que guarnecen esta plaza.

Mercado de Inca

Almendrón, de 78'00 a 50'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).
Cebada del país, de 17'00 a 00 id.
Id. forastera, de 00 a 00 id.
Avena del país, de 15'00 a 00 id.
Id. forastera, de 00 a 00 id.
Habas para cocer, de 29'00 a 00 id.
Id. ordinarias, de 24'00 a 00 id.
Id. para ganado, de 00'00 a 00 id.
Maíz, de 00'00 a 00 id.
Frijoles, de 00 a 00 id.
Habichuelas (confits), de 48 a 00 id.
Id. blancas, de 42 a 00 id.
Garbanzos, de 36 a 00 id.
Azafrán, de 5'50 a 00 id. la onza

Boletín religioso

MANANA

Santos.—La Exaltación de la santa Cruz. Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores; Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer, después de rezada la Corona de los Dolores, se practicará el Ejercicio indulgenciado en honor del Corazón afligido de María y después la reserva de S. D. M.

Desde las doce de la mañana de este día hasta las doce de la noche del siguiente, los fieles todos de uno y otro sexo que, habiendo confesado y comulgado, visitaren dicha iglesia y rogaren en ella por las intenciones del Romano Pontífice, pueden ganar Indulgencia plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio «toties quoties» tantas veces cuantas repitieren la visita, por concesión pontificia hecha a todas las iglesias en donde está erigida canónicamente la Cofradía de los Dolores.

Empiezan en Santa Fé, en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición a las seis y misas rezadas; por la tarde a las siete y media Rosario, novena solemne con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O. y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno. Continúan en el Oratorio de la Misericordia en honor de la Virgen de los Dolores: Exposición a las siete y media y misas rezadas; al anochecer meditación «Corona dolorosa y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, en la noche del 14 al 15, Vigilia del Aniversario en honor de Nuestra Señora de los Dolores, Titular de la sección local de la Adoración nocturna: A las diez de la noche habrá Junta de todos los Adoradores activos y honorarios en la sala de Guardia; a la salida exposición del Santísimo plática de presentación por el Rdo. don Mateo Nebot, Vicario d'el Coll d'en Rebassa, canto solemne del Te-Deum y del Invitatorio, continuación del Oficio Divino semitonado y las demás preces que marca el Ritual de la Adoración, es obligatoria la asistencia de todos los adoradores a la primera hora; terminado el Invitatorio, pueden retirarse menos el turno de San Felipe Neri, que es el de guardia; a las cuatro, oraciones de la mañana y preparación para la Comunión; a las cuatro y media, misa de Comunión general para todos los Adoradores activos y honorarios y reserva de S. D. M.

En Santa Cruz, fiesta en obsequio de la Exaltación del Santo Madero. A las diez Tercia y Misa mayor con sermón; al anochecer, Rosario, Trisagio, procesión y adoración del «Lignum Crucis».

Visita.—A Ntra. Sra. de Belén en el Santo Hospital.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial DESDE MADRID

Madrid, 12 (5'30)

Comunicado oficial alemán. Nauen.—El Gran Cuartel alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«La jornada ha sido tranquila en todos los frentes de batallas».

La guerra submarina

Nauen.—El almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Durante estos pasados días, nuestros submarinos han hundido 15.000 toneladas brutas».

Vapor noruego torpedeado y encallado. Copenhague.—Ha sido torpedeado por un submarino alemán el vapor de gran porte noruego «Adriane Cristine», el cual realizaba un viaje desde Inglaterra hasta la costa de Murmau.

El «Adriane Cristine» pudo encallar en las costas de Vardhoe y salvar su tripulación.

Llevaba el citado buque carga general.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Rechazamos contraataques al sudeste de Ropy, cogiendo prisioneros y ametralladoras».

Rechazamos, en las regiones de Lafaus y Celles, seis ataques enemigos, y cogimos 150 prisioneros».

Parte oficial americano

París.—El Cuartel general de las tropas norteamericanas que combaten en Francia transmite el siguiente parte oficial de la noche:

«Efectuamos, con éxito, un raid en Lorena, cogiendo varios prisioneros».

La frontera francesa

Ha quedado nuevamente abierta la frontera francesa.

El instituto de Burián

Basilea.—Ha sido nombrado Ministro de Hacienda austro-húngaro el señor Peetumles, en sustitución de Burián, que es el que desempeñaba ahora dicho cargo.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Frente de Salónica.—El enemigo ha bombardeado muy intensamente la línea griega del Struma, siendo rechazado con grandes pérdidas».

Madrid, 12 (22'00)

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Cuartel general alemán ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Al noroeste de Bikschothe, Armentieres y canal de La Bassée rechazamos al enemigo en numerosos combates dados protegidos por su artillería».

Entre las carreteras de Arras, Peronne y Gamba, la artillería estuvo muy violenta.

Se malograron ataques ingleses en el canal de Markien y Awincourt.

Entre Aillette y el Aisne revivió la artillería sobre las alturas noroeste de Fisme.

Rechazamos ataques de los franceses en el frente de Lorena.

En los Vosgos sostuvimos combates de exploradores con éxito».

Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«En la planicie del Asiago fracasaron los avances de los exploradores enemigos».

Restablecidos en Asolone, sitio donde el enemigo había penetrado en nuestras líneas, la antigua situación.

En el frente del Piave aumentó la artillería.

Palestina.—En este frente el enemigo nos bombardeó nuestra retaguardia.

Bombardamos el campamento enemigo. En los demás frentes, nada que señalar».

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Al norte de Aillette efectuamos un golpe de mano contra el enemigo, el cual nos proporcionó algunos prisioneros».

En Reims y Prosnés, actividad de artillería.

En el frente de la Champagne y Vosgos rechazamos dos golpes de mano enemigos».

Combate entre un torpedero austríaco y dos destroyers alemanes

Viena.—El torpedero austríaco número «86», que protegía a varios buques buscaminas, fué atacado por nueve aviones italianos.

Más tarde le atacaron dos destroyers, a los cuales les hizo frente, dando tiempo a que huyeran los vapores buscaminas, y entablando con ellos luego fuerte combate, que tuvo que dejar al aparecer tres destroyers más italianos.

Nuestro torpedero regresó a su base sin daños».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Efectuamos, con éxito, algunas operaciones al norte de Epehy, avanzando nuestra línea».

Progresamos cerca de Verman.

Rechazamos al enemigo al este de Ben-

ceaucourt, Hulluch y La Bassée, haciéndole algunos prisioneros.

Madrid, 13 (1'00)

El «Daily Express» dice que han sido asesinadas la viuda e hijas del zar

Londres.—El periódico londinense «Daily Express» afirma que han sido asesinadas por los bolcheviques la viuda e hijas del zar de Rusia.

Desmintiendo el rumor de cólera en Francia

Se desmiente oficialmente el rumor circulado que en Francia había aparecido el cólera.

El caos ruso.—Luchas y fusilamientos. Petrogrado.—Durante la tarde ha empezado la anarquía en esta capital.

El populacho asesina en todas las calles a la gente que por ellas circula.

En las calles de Petrogrado se libra enorme batalla, estando toda la ciudad abarcada por numerosos incendios.

Las represalias tomadas por el atentado contra Lenine han sido espantosas.

Se han ejecutado 29 reaccionarios significados.

Han sido también fusilados los siguientes personajes: Ministro del Interior, Kostou; Jefe de policía, Birertok; Ministro de Justicia, Rochelavit; y el subjefe de Policía; todos ellos funcionarios que fueron en el tiempo zarista.

Los fusilamientos en masa continúan.

Socialistas neutrales y de los Imperios centrales se reúnen en Lucerna

Roma.—El «Corriere de Italia» dice que en Lucerna se han entrevistado hace unos días representantes de los socialistas de los países neutrales con significados socialistas austro-alemanes, tratando en sus reuniones de la guerra y de la paz.

Dice también el periódico italiano que

con este motivo estuvieron también en Lucerna varios diplomáticos austro-alemanes.

Nuevo Gobierno

La Haya.—Ha quedado constituido el nuevo Gobierno holandés formado por elementos de la derecha.

El nuevo Gobierno ha declarado que mantendrá la neutralidad.

El Presidente de la República de China

Pekín.—El nuevo Presidente de China se posesionará de su cargo el día 10 de Octubre próximo.

Las cosechas de maíz y trigo en Norteamérica

Washington.—Según noticias oficiales del departamento de Agricultura, este año ha aumentado en Norteamérica la cosecha de trigo en 250 millones de fanegas, habiendo también aumentado en la misma proporción la cosecha de maíz.

De esta mañana

Madrid, 13 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Entre la carretera que conduce desde Arras y Peronne a Cambrai han fracasado los ataques ingleses».

Entre el Mosa y Mosca atacaron las tropas franco-americanas en el Arco de San Miguel, donde las luchas continúan».

Buques hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han torpedeado en la zona de Inglaterra 10.000 toneladas de registro bruto».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Las tropas americanas han atacado en la región de Saint Mihiel, operación que se llevó a cabo en las mejores condiciones».

Comunicado oficial americano.—Avance.—8.000 prisioneros

París.—El Cuartel general norteamericano transmite el siguiente comunicado oficial:

«Esta mañana, apoyados por los franceses, hemos logrado un gran éxito en el sector de Saint Mihiel, donde rompimos la resistencia enemiga, avanzando en algunos puntos hasta una profundidad de cinco millas.

Llevamos contados más de ocho mil prisioneros.

Continúa la operación.»

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

«Ayer capturamos algunos enemigos en Atilly, Vermaud y Cendelles.

Progresamos al oeste del bosque de Holron.

Efectuamos, con éxito, algunas operaciones locales en los sectores de Habrincourt y Mocuvers.

Ocupamos el Canal, estableciéndonos a la orilla oeste.

Al este y norte de Mocuvers nos apoderamos de las posiciones fortísimas denominadas triángulo ferroviario.

Al noroeste de La Bassée cogimos prisioneros y ametralladoras.»

Discurso del Kaiser

Madrid, 13 (6'10)

Visita del Emperador Guillermo a la Casa Krupp.—Discurso ante miles de obreros

Nauen.—Con ocasión de la visita que el Kaiser ha hecho a los talleres Krupp, ha pronunciado, ante miles de obreros, un discurso, en el cual hizo resaltar el agradecimiento a que se ha hecho acreedora la casa Krupp por la labor impropia que viene realizando.

Y añadió:

«Yo no desconozco las penurias que se sienten; mi corazón siente como vosotros vuestras preocupaciones; todo cuanto ha sido posible hacer para aliviar esas penurias, se ha hecho.

«¿Quién ha dicho, desde el principio de la guerra, que las mujeres y los niños alemanes deben perecer de hambre? ¿Quién ha sembrado el odio horrible en esta guerra? Los enemigos.

Todos vosotros sabéis que hemos hecho lo posible para abreviar esta guerra; vosotros sabéis que en Diciembre de 1915 entregué a nuestros adversarios una oferta de paz, a la que nos contestaron con burlas, mofas y desprecios. Dios conoce mis sentimientos y responsabilidad.

Repetidas veces los Gobernantes alemanes han demostrado nuestra buena disposición para tender la mano a la paz; la contestación ha sido una ecentuación en el afán de destrucción, de aniquilamiento y de reparto de la Nación alemana.

Para concertar la paz dos personas, se necesita la buena disposición de ambas. Si una de ellas no quiere, nadie las puede hacer llegar a la paz, a no ser que una venza a la otra.

El propósito de sniquilamiento que demuestra el adversario contra nosotros, debemos contrarrestarlo con la absoluta voluntad de defender nuestra existencia».

Expuso su gratitud al Ejército y a la Marina e hizo resaltar que la guerra ha surgido por el propósito de negar el derecho a la existencia al pueblo alemán y de destruir su cultura, sus obras y su trabajo.

Elogió grandemente el esfuerzo científico de Alemania, gracias al cual esta nación logró destacarse mientras sus enemigos descansaban sobre los laureles, surgiendo entonces la envidia del adversario, que deseó luchar contra Alemania.

Y agregó: «El alemán desconoce el odio, pero siente indignación contra el adversario, mas tan pronto yaza éste en el suelo desangrándose, le tenderemos la mano y cuidaremos de su curación. El odio es propio solamente de pueblos inferiores.

Quiénes conozcan el carácter anglo-sajón saben lo que es luchar con él por su tenacidad.

Ahora trátase de hacer el último esfuerzo; se juega el todo por el todo, y como el enemigo sabe que no puede vencernos, procura propagar rumores desconcertantes para influir en el ánimo del pueblo alemán. Todos los que prestan oídos a tales rumores y los propagan, pecan contra la Patria.»

Expuso su preocupación por la responsabilidad que tiene ante un pueblo de 170 millones de habitantes.

«No tenemos motivos para la duda dijo —Medio mundo lucha contra nosotros, y hemos obtenido la paz con Rusia y Rumania.

Únicamente en Occidente se lucha. ¿Ha de abandonarnos Dios Nuestro Señor en el último momento?

El b'oqueo alemán, de acero, mostrará al enemigo su poder.

Tenemos que sacrificarnos espiritualmente y corporalmente en favor de la Patria.

Todo el que tenga corazón y quiera ser fiel, que se levante y diga: «Queremos luchar y resistir hasta el fin. Dios nos ayuda».

El que quiera esto que me responda con un ¡sí!».

Todos los miles de obreros reunidos contestaron con un ¡sí! ensordecedor.

Entonces el Kaiser exclamó:

«Os lo agradezco.

Con vuestra contestación me iré a ver a Hindenburg.

Toda duda va a borrarse de vuestro corazón.

Ahora debe decirse:

¡Alemanes! Alzad las espadas, con firme corazón y energía concentrada para la lucha contra todo lo que va contra nosotros por mucho que dure. Así lo quiere Dios».

De Provincias

Madrid, 12 (5'30)

De Cádiz.—El «Ciudad de Cádiz» Ayer llegó, procedente de Fernando Póo, el vapor trasatlántico «Ciudad de Cádiz». En su travesía no ha habido novedad.

De Valladolid.—Mujer mordida por un perro

Valladolid.—Una mujer fué mordida por un perro hidrófobo.

Se le aplicó suero anti-rábico.

A pesar de ello, dicha mujer ha sufrido ataques de hidrofobia, intentando morder a los que la acompañaban.

Fuó conducida al Hospital.

Allí falleció en medio de horribles sufrimientos.

De Córdoba.—Desgracia mortal

Córdoba.—En Baena, hallándose José Rosal examinando una pistola, ésta se le disparó, resultando muerto Rafael López.

De Murcia.—¿Qué pasa?

Murcia.—Insistiese en asegurar que el Director de «La Correspondencia Militar» y el señor La Cierva.... (1)

De Bilbao.—Reunión de los periodistas en la Diputación.—La sequía

Bilbao.—La Diputación de Vizcaya ha reunido a los periodistas para pedirles que empiecen una campaña en contra del Gobierno por pretender cobrar directamente el impuesto de utilidades en las Sociedades, a pesar de los conciertos económicos.

Se organizará un plan con las demás Diputaciones vascas.

—Ante la actual sequía, se abrirán las fuentes públicas a las nueve de la mañana, cerrándose a las seis de la tarde.

De El Ferrol.—Disgusto en la ciudad

El Ferrol.—En esta ciudad ha causado gran disgusto el discurso del señor Cambó pronunciado en Covadonga.

Antes dijo el señor Cambó que el ferrocarril de la costa lo defendería Cataluña y ahora ha dicho que no puede hacerse.

Se emprenderá enérgica campaña en favor del proyecto.

De Santander.—Descarrilamiento de un tren

Santander.—En el pueblo de Galdes ha descarrilado un tren de mercancías.

La vía se halla interrumpida.

De Cádiz.—Inauguración de la Asamblea regional sanitaria

Cádiz.—Se ha inaugurado en esta población la Asamblea regional sanitaria.

El Gobernador civil ha declarado abierta la Asamblea.

A ella asistieron las autoridades y muchos médicos de Andalucía.

Madrid, 12 (22'00)

De Córdoba.—Motín en un pueblo

Córdoba.—En el pueblo de Posadas se amotinó el pueblo durante una novillada.

Los amotinados intentaron agredir al jefe de policía.

Intervino la Benemérita, practicando varias detenciones.

Madrid, 13 (1'00)

De La Coruña.—Constitución de la Confederación de Sindicatos agrícolas católicos

La Coruña.—Se ha constituido la Confederación de Sindicatos agrícolas católicos.

Se eligió la Junta directiva.

Los delegados demandaron el maíz que necesitan, el cual se pedirá a la Argentina en el momento en que el Gobierno dé barcos a flete reducido.

Reinó gran entusiasmo.

De Santander.—La sequía

Santander.—Témese falte el agua en esta población a consecuencia de la sequía.

De Pamplona.—El Nuncio

Pamplona.—Ha llegado de incógnito, de paso para Zaragoza, el Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseor Ragonés.

De Huesca.—Arrollados por el tren

Huesca.—El tren arrolló, en el puente de Zuera, a un hombre y a una mujer, destruyéndolos.

Cuestiones obreras

Madrid, 12 (5'30)

La huelga de cocheros en Madrid.—Reunión en la Casa del Pueblo

Anoche se celebró en la Casa del Pueblo una reunión de obreros.

(1) N. de la R.—Suponemos que este telegrama habrá sido truncado por la censura.

En ella se acordó reunirse nuevamente el día 18 con representantes de las Sociedades, al objeto de acordar la cuantía del socorro que han de dar a los cocheros en huelga.

Si ésta persiste y se prolongara más, irán también a la huelga todos los oficios, por solidaridad con los cocheros.

En Linares.—La huelga de tranviarios Jaén.—El Alcalde de Linares ha conferenciado con una comisión de huelguistas tranviarios y con otra de la Compañía de tranvías.

Se convino en la reunión que circulen normalmente los coches que hacen el servicio con Ubeda y con otros pueblos, al objeto de que puedan traerse los artículos de primera necesidad que faltan en esta ciudad.

La huelga de tranviarios de Granada se agrava.—¿Se irá a la huelga general? Granada.—La huelga de tranviarios se agrava.

Los huelguistas han recabado el apoyo de la Casa del Pueblo.

Créese ocurrirá algún choque entre los esquirols y los huelguistas.

Témese se plantee la huelga general.

Madrid, 13 (1'00)

Más obra la huelga de cocheros

Prosigue la huelga de cocheros.

Estos ejercen coacciones.

Ayer, sin embargo, circularon 486 coches.

El Alcalde ha dicho que los obreros carecen de razón al quejarse, porque el Alcalde llegó hasta más allá del bando, disponiendo que los uniformes los costeen los patronos.

Los ebanistas aragoneses

Zaragoza.—Los ebanistas piden ocho horas de trabajo, la abolición de los destajos, el 50 por 100 de aumento en los jornales y la eliminación de las barnizadores.

Caso de no accederse a tales peticiones, los ebanistas huelgarán.

La Bolsa

Madrid, 15 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado (80'10), Amortizable 5 por 100 (97'50), Amortizable nuevo (88'00), Banco de España (505'00), Compañía Tabacalera (320'00), Franceses (80'00), Libras (20'77), Exterior (92'00).

El gripe

Madrid, 12 (5'30)

Obreros al Hospital

Dos obreros españoles llegados ayer de Francia entraron en el Hospital, por estar atacados de gripe.

En Valencia

Valencia.—Continúa el gripe, haciendo grandes estragos.

Ahora se halla atacado de dicha enfermedad el señor Gobernador.

Madrid, 12 (22'00)

Noticias de Gobernación

En Gobernación se nos ha manifestado a los periodistas que la gripe en provincias va mejorando.

Se nos ha añadido que es inexacto que en Sevilla existe el tifus.

En Aguilas y Purchena

Noticias oficiales recibidas en esta Corte dicen que el gripe se extiende en Aguilas.

En Purchena existen 300 casos, habiendo las autoridades tomado precauciones para evitar el contagio.

En Alicante

Alicante.—Preocupa aquí el gripe, tantos casos se han declarado.

Han ingresado en el Hospital 40 soldados atacados.

Política

Madrid, 12 (22'00)

Noticia desmentida

Se desmiente autorizadamente la supuesta sustitución del Ministro de Hacienda, señor González Besada, por el señor Conde de Bugallal.

El Sr. Villanueva

El día 18 llegará a Madrid el presidente del Congreso, señor Villanueva, para preparar la labor parlamentaria.

Llegada de Ministros

Mañana llegarán a esta capital los Ministros señores Dato, Conde de Romanones y Alba.

Noticia inexacta

Se ha desmentido que la crisis próxima alcance a los Ministros de Hacienda y de Instrucción pública, señores González Besada y Alba, respectivamente.

Los parlamentarios y jefes tradicionalistas

Los parlamentarios y jefes tradicionalistas se han reunido para acordar la actitud del partido ante la política interior y exterior.

Madrid, 15 (1'00)

El señor Alba

El Ministro de Instrucción pública, señor Alba, no trabaja aun, por prohibición facultativa.

Cuando acaben los próximos Consejos, el señor Alba regresará al Norte.

De Santander.—Maura y Alba a Madrid.— Los jaimistas

Santander.—Han marchado para Madrid los señores Maura y Alba.

—El día 21 comenzarán en Santander las Asambleas de jaimistas de la montaña.

Firma regia

San Sebastián.—El señor Conde de Romanones ha sometido a la firma de Su Majestad el Rey una combinación de magistrados y varios indultos.

Los labradores y las subsistencias

Madrid, 12 (5'30)

Los labradores de Torreemoché

Cáceres.—Los labradores de Torreemoché han suscrito un documento anunciando que no pagarán los arriendos de las dehesas porque consideran que les arruinan las disposiciones del Ministro de abastecimientos, señor Ventosa.

Los huevos y gallinas en Murcia

Murcia.—La Junta de subsistencias ha tratado de restringir la exportación de huevos y aves.

Se ha ocupado, además, en la manera de evitar el acaparamiento de ambos productos.

Los labradores de Palencia

Palencia.—Los labradores de Palencia están disgustadísimos por la negativa del Consejo de Estado a votar un crédito para primas a los trigueros.

Es probable que éstos como protesta contra tal negativa, no siembren trigo este año.

Madrid, 13 (1'00)

Dimisión de un Sindicato de harineros

Burgos.—El Sindicato de harineros ha dimitado, fundándose en la interpretación dada al decreto referente a la compra de trigos a las demás provincias y en que el señor Ventosa no ha contestado a diversas preguntas que le hizo el Sindicato.

Carbón a precio de tasa

Santander.—El Ministro de abastecimientos, señor Ventosa, ha ordenado que se facilite carbón a Santander al precio de tasa.

La producción de carbón

Madrid, 13 (1'00)

Manifestaciones de Cambó

El Ministro de Fomento, señor Cambó, nos ha manifestado a los periodistas que se halla muy satisfecho del viaje que realizó a Asturias.

Nos dijo que se intensifica la producción del carbón.

Cree el señor Cambó que dentro pocos meses se habrá resuelto el problema del carbón.

Nos dijo también que las carreteras carboníferas están muy adelantadas, y terminó diciéndonos que se realizan con rapidez desconocida las obras del ferrocarril de Ponferrada a Villablino y que ello dará considerable impulso industrial a León.

Noticias varias

Madrid, 12 (22'00)

Noticia inexacta

Es inexacto que sufriera lesiones el Capitán general de la octava región a consecuencia de una pedrea de que fué objeto un tren en que iba dicha autoridad.

Madrid, 13 (1'00)

La guardia municipal

El Alcalde está decidido a dotar revólvers, para evitar su indefensión, a los guardias municipales.

De esta mañana

Madrid, 13 (5'30)

Un artículo de «La Correspondencia Militar»

«Como antes de 1.º de Junio de 1917» «La Correspondencia Militar», bajo el título «Como antes de 1.º de Junio de 1917», examina la situación política, afirmando que los hechos confirman la opinión de que sobre la noche del 21 de Marzo, llamada histórica, hay mucho que hablar y que escribir; añade el periódico que, a consecuencia de la formación del gobierno actual, reviven las semillas de los procedimientos políticos que el público incauto creyó haber enterrado definitivamente, evocando el recuerdo de la época de oligarquías y cacicatos que originaron aquel formidable estado de opinión condensado en aquella noche famosa.

Termina su artículo el citado periódico diciendo que, por patriotismo, quiere que no sean confirmados los rumores que circulan sobre sucesos políticos, aunque quien sabe si España agradecería más tarde el rumbo que tomaran quienes se empeñan en emprender un camino por el cual creyóse imposible avanzar en días no lejanos.

El estado sanitario

En la frontera francesa.—Medidas

Se ha confirmado oficialmente que, en virtud de orden del Inspector de Sanidad señor Salazar, se han enviado a la frontera francesa tres inspectores para estudiar diversos casos de enfermedad sospechosa ocurridos allí.

Las noticias que hay hasta ahora son, según se dice, que se trata de casos de disenteria.

Una vez terminados los análisis que se realizarán, se dará cuenta de las medidas adoptadas.

Sábase que 41 portugueses han llegado a Irún en estado febril.

Política

Llegada del Sr. Maura

A las ocho y media de la noche llegó a esta capital el jefe del Gobierno, Sr. Maura, recibiendo en su domicilio al Marqués de Alhucemas y al Subsecretario de la Presidencia.

Hoy habrá Consejo

El Consejo de Ministros se reunirá hoy. La reunión empezará a las cinco de la tarde.

Otro Consejo.—El Rey vendrá a presidirlo

El próximo lunes se celebrará otro Consejo en Palacio.

Lo presidirá Su Majestad el Rey, el cual llegará a Madrid el próximo domingo para este objeto.

El Ministro de jornada

El Ministro de jornada, señor Dato, dará cuenta en el Consejo del resultado satisfactorio de las gestiones que ha realizado.

Telegramas oficiales

Varias noticias

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha facilitado a los periodistas los siguientes partes oficiales:

Castellón.—Huelgan 407 obreros de la fábrica de azulejos.

Málaga.—Se han declarado en huelga los obreros metalúrgicos pidiendo un aumento del 40 por 100 en sus jornales.

Tárraga.—Una tormenta ha descargado en este pueblo devastando los campos y ocasionando grandes daños en las casas de la población; muchas familias han quedado en la miseria.

Cáceres.—Las sociedades obreras de Torreponcillo han acordado ir a la huelga general en caso de que los patronos no accedan a las pretensiones formuladas.

Córdoba.—Los obreros del grupo hullero de La Concepción han reanudado el trabajo.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 13 (5'30)

El Nuncio de Su Santidad

De paso para Palma hoy llegará a Barcelona el Nuncio de Su Santidad en España, Monseor Ragonés.

Los Beneficiados con la amnistía

El Capitán general, señor García Menacho, ha concedido los beneficios de la ley de amnistía a los sindicalistas Bruno, Lladó y Magin Marcet.

Huelguistas que disparan contra unos fabricantes de «sommiers»

Un grupo de huelguistas se dirigió a la calle de Santa Cecilia, haciendo varios disparos contra unos fabricantes de «sommiers», padre e hijo.

Ambos resultaron heridos de pronóstico reservado.

Los agresores huyeron.

El asunto de la estufa de la Sociedad Viñas y Ballesteros

Por el Juzgado continuó el desfile de los testigos por la estufa de la sociedad Viñas y Ballesteros.

Fueron libertados, bajo fianza, todos los detenidos, excepto Viñas.

El Juzgado entiende que se trata de una estufa perfectamente difundida, a pesar de la forma concreta de la redacción de los contratos.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad el Director del Conservatorio del Liceo, don Francisco Sánchez.

Seis buques de «La Transmediterránea» sin tripulación

La Compañía naviera «La transmediterránea» tiene en la actualidad seis de sus barcos sin tripulación por el «boy-cot» que le tiene declarado la Sociedad «La Naval».

La huelga de Tarrasa y Sabadell